

„Was halten Sie von diesem Herrn?“ Rundfrage des „Floh“ (Schriftsteller, Musiker, Kritiker).



Soll lobend ich mich selbst bespiegeln,
Soll Schwächen ich der Welt entziegen,
Die doch im Tadeln selbst nicht faul? —
Ich „halte von dem Herrn“ — das Maul.

Dr. Max Burckhardt.



Ich beantworte Rundfragen nur dann,
wenn ich, auch ungefragt, ein Bedürfnis
empfinde, über das betreffende Thema zu
reden. Das trifft hier nicht zu und daher
gestatten Sie mir, zu schweigen.

Arthur Schnitzler.



A little more than kin and less than kind, die Vetter
Hamlet sagt.

Hermann Bahr.



Lieber „Floh.“
Was ich von diesem Herrn da halte?
Die Antwort fällt mir wohlrlich schwer.
Ja nun! Wer ist denn dieser Alte?
Ich vat' vergebens hin und her.

Ein Theaterspieler gar am Ende,
Ein „Aal'ster“, wenn man höflich ist.
Der mit „aller, ehang“ behende
Sich oft ermeist als — Librettist?

Die Selbstvergnütsaß auch verleihen
Bescheidenheit, nach Brach und Pflicht.
Arend Bojacjonscholl soll verzeihen —
Doch ich erkenne' mich wölflich nicht.

Alexander Landesberg.



Sie wollen wissen, was ich von Heinrich Reinhardt
halte? Bitte, hier meine unumstönbare Meinung:

Ich kenne Reinhardt seit seiner frühen Jugend,
war Zeuge seines tüchtigsten Werdeganges und habe redlich
dazu beigetragen, etwas Läßiges aus ihm zu machen. Reinhardt
ist im großen und ganzen wirklich ein alter Herr!
Er reibt sich nicht schadenlos die Hände, wenn sie Operette
eines anderen durchfällt, und anerkennt es ruhig, wenn
andere Komponisten etwas Ordentliches leisten. Er ist es
nur darauf, daß sein „Sähes Wabel“, die so geliebte
Wiener Operette zu nennen, fröhlichem Leben wiederhergestellt hat,
und daß sich diese liebenswürdige Kunstgattung jetzt wieder bes-
treiter Interesses erfreut. Reinhardt ist ziemlich fleißig.
Noch beherrscht der „Generalkonsul“ das Repertoire der meisten
Bühnen und ebenso ist sein neuestes Opus „Das Mädchen
für alles“ der Beerdigung nahe. Über den Künstler Reinhardt
gespielt es mir nicht, zu urteilen; dazu ist mir der
Mann doch zu nahe, und seine diebstahlische Einführung
steht ganz allein Seiner Majestät — dem Publikum zu. Dem
Menschen Reinhardt bin ich unerschütterlich dankbar und
zählte ihn zu meinen bestärktesten Freunden. Eines miß-
fällt mir nur an ihm: Er wird zu viel!

Mit vorsichtiger Hochachtung Ihr aufdringl.

Heinrich Reinhardt.



„Hütet euch vor den Gezeichneten!“ — Das
soll hier wohl richtig heißen: „Hütet euch vor
dem Bruder Straubinger“*) der mit zugespitztem Griffel in
seiner unklugen Weisheit den idiosyncratischen Menschen
der Kritikatur verhandelt, und dem armen Döpfer
dabei noch einen Floh ins Ohr setzt. — So weit
ich übergegen den obzeignden Herrn sehe,
hüte ich vor ihm sehr viel. Selber war sein Leben
sehr niedrigstreichig, und oft konnte er mit „Alldas“
sagen: „Blumen, nig olle Blumen!“ — Auf braun-
zähnigem Gebiete kam er mit Stolz auf in manche
große Erfolge hinzuweis: Sein „Körperpol“ siegte
auf allen Linien, sein „Blümädel“ jähzte zün-
dend ein, sein „Bruder Martin“ eroberte sich
alle Herzen und sein „Braunz Schubert“ löst
Zung und Alt so mit seinem herzlichen Weinen.
Und somit empfiehlt sich mich bestens dem ob-
gezeichneten widerren Weise mit zeitlosem nicht als
der ihm steht mit ausgezeichnetster Hochachtung
treu ergebene

Carl Costa.



Doch hab' ihn gern
Den dienen Herrn.
Er trinkt aus einem Glas mit mir,
Er schlaf't in einem Bett mit mir,
Sein' Freub' und Leid sind auch die mein',
Ich helf' ihm lachen oder weinen.

Doch immer sind wir nicht d'accord.
Doch wer' ihm manchmal bitter vor,
Wenn eine Dummheit er verbrochen,
Schön' mich für ihn bis auf die Knochen.

Dafür empfind' ich närrische Freub'.
Wenn man ihm Anerkennung weist:
Und würde ihn die Welt auch hassen,
Ich hätte et mir lauter Feind.
Doch mich kann er sich seids verlassen.
Ich bin sein einziger wahrer Freund.

B. Chiavacci.



Ich will es Ihnen im Vertrauen sagen,
Da ich ihn kenne fast wie mich so gut:
Vor allem heißt er Runde und end're
Frage —

Dann erst die falschmoderne Drachenbrut.

Ed. Pöhl.



Sehr verehrter „Floh“! Gern würde ich
Ihren Wünschen entsprechen. Aber soll ich mich
loben? Da würde es heißen: das Eigentob gäbt.
Soll ich mich loben? Nur Europa sind befehden.
Wo selber loben, noch lobeln. Das ist komisch.
Doch! Am Ende soll ich gar die Wahrheit sagen!
Wein, lieber „Floh“! Die Wahrheit weiß kein
Mensch. Und über sich selbst kann man sie erst
recht nicht wissen. Doch, wenn ich sie wüßte —
dann würde ich sie erst recht nicht sagen. So
kann bin ich nicht.

Mit den besten Grüßen Dr. Rudolf.

Rudolf von Eydaff.

Geht in Wien herum,
sucht die Kleinstadt in
der Großstadt, Liebe,
Treue, Ehelichkeit, Herz-
lichkeit in den kleinen
Häusern und niederen
Stufen, glaubt an die
Wiener Gemütslichkeit,
an den endlichen
Sieg des Guten —
was soll man von
einem solchen Menschen
halten??

Nicht so veraltet, wie du meinst,
Sind dieses Mannes Hut und Kragen,
Nur unmodern; man trug sie einst
Und einst wird man sie wieder tragen.
Mag Kalbeck.



Wenn ich ihn als Werk des Schöpfers
Ohne Hass und Lieb betracht',
Und in mir dabei beruflich
Auch der Kritiker erwacht,
Dann von diesem schwachen Werke
Sage ich mit Vorbedacht:
Unser Herrgott hat in Wahrheit
Bessre Stücke schon gemacht!

Julius Bauer.



Man sagt von einem Mann,
Der hoch trägt seine Nasen:
„Er bläst von sich!“
Ich freue mich,
Wenn andre von mir blasen!

Franz Lehár.



Dieser Herr möchte ebenso wie sein „Bruder
Straubinger“ viel
herumwandern und viel
Entschuldigungen durchma-
chen! „Bruder Straubinger“ zwang jedoch
von überall, wo es ihm
gerade am besten gefiel,
wieder fort („Naum war
ich dort, da muß ich
fort“); dieser Herr aber
bleibt gern in seiner
„lieben Wienstadt“, wo
es ihm so gefällt und
wo er nach langen Ringen
seinen ersten und hoffent-
lich nicht letzten Er-
folg hatte.

Edmund Eysler.

